

印西地区環境整備事業組合
次期中間処理施設整備事業用地検討委員会
周辺住民意見交換会 意見及び質問

地区名	滝地区（候補地：滝地区）			
開催年月日	平成26年6月29日（日）			
開催時間	14:00～15:30			
開催場所	滝青年館			
出席者	住民	19名 （滝地区住民16名） （滝野地区住民1名） （その他印西市内住民2名）		
	学識経験委員	（一社）廃棄物処理施設技術管理協会 会長	委員長	寺嶋 均
		東京電機大学 未来科学部 建築学科 教授		土田 寛
	委員	印西市公募住民		亀倉 良一 黒岩 七三 黒須 良次
		白井市公募住民		—
		栄町公募住民		—
		印西CC環境委員会住民側委員		—
	事務局	印西地区環境整備事業組合	事務局長	杉山 甚一
		印西CC	次期施設推進班 次期施設推進班 次期施設推進班	工場長 主 査 主査補 副主査
	印西市	環境経済部クリーン推進課 次期中間処理施設対策室長事務取扱	担当課長	山口 隆

1. 候補地の募集に関すること	
①	白井市や栄町に清掃工場を整備する考えはないのか？
②	白井市は6万人もの人口を有しているのに、ごみ処理関係の施設立地は印西市ばかりが負担している。 候補地が無いから仕方ないという考え方はおかしい。
③	印西市内だけから応募があり、それを良しとして進める考え方はおかしいと思う。 本来、その前に白井市と栄町の行政は、候補地を検討すべき。
④	6万人もの人口を有している白井市の行政から候補地の推薦がないのはおかしいと思う。 印西市内にごみ収集車が往来する形でごみ処理事業を継続させるのならば、各市町別々でごみ処理事業を行うべき。
⑤	東京では自区内処理の原則により、隣接自治体から搬入するごみの処理に反対している事例がある。 印西市だけなら大きな清掃工場は必要ないが、白井市と栄町のごみ加わることで倍の規模が必要となってしまう。 白井市と栄町の行政は無関心では済まない。
⑥	印西市の人口が突出しているなら仕方ないが、白井市は印西市と大差ない。 最も基本的なこととして、白井市の無関心はあり得ない。
⑦	草深地区及び武西地区のうち1箇所について、応募者が取り下げをしたとのことだが、その理由は？
2. 候補地の比較評価に関すること	
①	建設地は、いつ決定する予定なのか？
②	決定した建設地は、ホームページで公表するのか？
3. 施設の公害防止に関すること	
	—
4. ごみ収集車に関すること	
①	ごみ収集車の往来や不動産評価の低下による、二重三重のマイナス面がある。
5. 整備計画に関すること	
①	次期施設の規模である156t/日程度は、印西市・白井市・栄町から発生するごみ量をベースに算定したのか？ また、この規模で多少なりとも余裕はあるのか？
②	将来推計人口に基づいて、ごみ発生量の予測をしているのか？

③	<p>ごみ収集車が清掃工場に進入する際の渋滞が心配だが、その点をどのように考えているのか？</p> <p>インターチェンジのように車両が一時停止しないで進入出来るなら良いが、長い目で見ると大混雑になると思う。</p> <p>そうしたことも考えて建設地を検討すべき。</p>
6. 地域振興事業に関すること	
①	大都市のような手厚い周辺対策は実施してもらえないのでは？
②	説明のあった現施設の温水センター等及び地域振興事業の先進事例に余りメリットを感じない。
③	清掃工場を整備する場合は、地域の上下水道も整備してほしい。
④	地域振興事業の具体的な検討時期は、建設地を決定した後なのか？
⑤	地域振興事業の内容は、事前にある程度考えておいて欲しい。
7. その他	
①	<p>成田の清掃工場は周辺に住宅がなく山の中に立地しているが、印西のクリーンセンターは、周辺に住宅群があり、運営は大変だと思う。</p> <p>滝地区の候補地も周辺に住宅が多く、また、印西牧の原駅からも近いので発展が見込まれることから、清掃工場を建設することは土地活用の面から非常にもったいない気がする。</p> <p>そのような土地に清掃工場を建設するのは疑問がある。</p>
②	<p>成田の清掃工場は周辺に住宅がないことから、余り生活に影響がなく良い場所だが、滝地区の候補地は周辺に住宅群がある。</p> <p>また、私の自宅は滝地区の候補地から20～30m程に位置しているので気分が悪い。</p> <p>滝地区に清掃工場を建設するのであれば、公害は無いにしても将来が描けないので、自宅などを全て買い取ってもらいたい気持ちだ。</p>
③	<p>清掃工場から距離が離れていれば良いが、周辺の住宅数が少ないことを適地と考えるのはおかしい。</p> <p>自宅の目の前に清掃工場が建設されたらどういう気持ちになると思うか？</p> <p>誰一人良いとは思わない。</p>
④	清掃工場の周辺に住宅がある事例の大多数は、清掃工場が建設された後に、それを承知で移住してきた場合である。
⑤	清掃工場が建設された後、円滑な運営が図られるのは、周辺住民の諦めによるものである。

⑥	清掃工場が建設されると、周辺の不動産評価が低下すると多方面から耳にするが、その点をどう考えているのか？
⑦	印西市の岩戸に最終処分場があるにも関わらず、また清掃工場を印西市に建設することについて、印西市民は疑問を持つ。余りにも不公平だと思う。 白井市と栄町の住民は、まるで自分達の問題ではないと思っているのではないか？ このような印西市の中心に清掃工場を建設するのならば、清掃工場は各市町で建設すれば良い。
⑧	現在地内のテニスコート用地で次期施設を建設することは出来ないのか？
⑨	清掃工場の整備は、都市計画の一環なのか？
⑩	候補地の公募を行ったことは承知しているが、街の中の候補地を検討していることについて、果たしてこれが将来を見据えた都市計画なのかと疑問点がある。 特に現在地は千葉中央ニュータウン中央駅の直近で、普通誰も清掃工場の整備を考えない場所である。 田舎の都市でありながら、今迄も今後も、清掃工場を街の中で建設せざるを得ない理由とは何かという疑問が生じる。
⑪	街の中で清掃工場が整備された事例があったとしても、立地は地域毎の問題である。
⑫	海外の事例が、果たして日本で参考になるか疑問に思う。
⑬	清掃工場が建設された場合、地域がどのように変わるのか？
⑭	周辺住民意見交換会の開催は、もっと早く連絡すべき。 周知期間は、10日は必要である。